
県が差し押さえ禁止財産の取り扱いをマニュアル化

　本市在住の男
性が、県税滞納を理由に児童手当が振り込
まれた預金口座を差し押さえられ、それを
不服とする裁判の判決が出ました。広島高
裁松江支部は、県のおこなった差し押さえ
は違法とし、県に児童手当13万円の返還を
求め、原告・被告とも上告しなかったこと
から判決が確定。
　伊藤幾子議員は、「高裁判決を受け、県
は預金差し押さえにおける差し押さえ禁止
財産の取扱いをマニュアル化するとしてい

（ウラ面もお読みください。） 
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るが、どのように見直すのか」と質問。
　総務調整監は、「①生活口座と認定する
にあたり、月3.5回以上の入出金を繰り返
していること、②預金履歴は原則３ヶ月間
確認すること、③差し押さえ禁止財産を含
む場合は、その金額を控除すること、④差
し押さえ後、納税者の申し出で差し押さえ
禁止財産であることが特定されれば、差し
押さえ解除または取り消すこと」とし、本
市の徴収業務の実態に照らして（マニュア
ルを）共有したいと答えました。

　伊藤議員は、全国的に差し押さえが強行
されていることから、島根県で実施された
預貯金の差し押さえ実態調査を紹介し、本
市でもおこなうことを求めました。しか
し、担当監は、「本市では、差し押さえ禁
止財産が振り込まれた日や、振り込み直後
の意図的な差し押さえはやっていない」と
し、実態調査をおこなう考えはないと答え
ました。

　議員団は、本会議で一般質問だけでなく、当局の予算
編成の時期や先進地の視察調査のあとにも、市民の要望
を届け、新事業の提案をはじめ各種制度の新設や改善、
サービスの充実に向けて、多くの要望を届けてきました。

保健師・ケースワーカーの増員が実現
　ここ２年間では、健診活動の強
化に不可欠な保健師などの増員が
３名実現しました。また、生活困
難となった市民の相談と自立への
援助を担当するケースワーカーは
4名の増員となっています。

事業所系ごみの減量化対策へ
　ごみの減量化のなかで、竹内前市長も認めるように事
業系ごみの減量化は進んでいません。議員団は、他市の
先進的な取り組みも紹介して、その強化を求めていま
す。その結果、26年度はおおむね100人以上の事業所
（60ケ所余り）を訪問・指導することになりました。ひ
きつづき、分別対策・減量目標の設定が求められます。

市民の要望を届け、
　提案と対案も示して

市は預金差し押さえの　　　　
　　　　　実態調査をすべき

みなさんのご要望やご意見をお寄せください。    
（連絡先は、このチラシの上に記載）
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安
倍
政
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４
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市
民
の
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あ
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。
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が
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担
を
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「
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築
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報
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上
さ
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ま
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仮
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。
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収
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Ｂ
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、
や
め
る
べ

き
で
あ
る
。



障がい者就労支援施設に

物品発注を強めて!
いるのか」とただしました。
　福祉保健部長は、「発注実績あるいは発
注見込みのない部署は、障害者優先調達推
進法、それに基づく市の調達方針への理解
と実践が十分でないと思っている。来年度
は障がい者就労施設等からどのような調達
ができるのか十分に確認し、可能性があれ
ば取り扱いをこれまでやっていなくても行
ない、少しでも改善していく取り組みを庁
内の共通認識にしていく」と答えました。
　その結果、26年度は取り組む部署が一気
に増え、26年度の調達目標額は、25年度実
績見込みの33％増、1,403万円余りとなり
ました。（４/16現在）

　角谷敏男議員
は、昨年８月定
例議会で、障が

い者就労支援施設の運営支援として、昨年
４月から施行された『障害者への物品の優
先調達法』を踏まえて、まず施設から聞き
取りをして、何ができるのか、把握するよ
うに要求し、市長は市内56施設からの聞き
取りの実施と可能な限り発注の促進を明ら
かにしていました。
　平成25年度の発注実績は13の部署で、発
注額は約1,014万5,000円、市内26の事業所
に対し、清掃業務、議事録作成のための
テープ起こしの作業、クリーニング等の役

務の提供、名刺やチラシ等の印刷、ふれあ
い広場の景品などの購入の状況です。

支援の弱さ指摘し、来年度 
の発注予定が３割増に　　

　角谷議員は、「施設は多くの発注を期待
している。市の方針でも、各部署において、
可能な限り全ての部署が物品等の調達を行
うとされているが、25ある部署の中で全く
発注がないのは総務部、防災調整監、健
康・子育て推進局、農林水産部、環境下水
道部、国府・福部・青谷の総合支所など13
部署にもなっている。この点どう認識して

　平成26年度か
ら、親の後を継
いで農業に従事

する際に支援する「親元就農促進支援事
業」が始まります。
　田中文子議員は、「県外の人が新規に就
農する場合にはいろいろ手厚い支援がある
のに、自分の跡取りが帰ってきて親の後を
継いでも何も応援がない」、「跡取りが帰っ
てくれば、家も農機具もあり、手っ取り早

いのに」といった農家の声を紹介し、まさ
に時期を得た事業で、農業経営の維持や産
地の維持が期待できるとして、利用しやす
い制度にすることを求めました。
　農林水産部長は、「農家の後継者を育成
するため、親が子に研修する場合の支援制
度で、月10万円を最長２年間助成するもの
で、親が認定農業者や地域の担い手農家を
対象としている。後継者の年齢は、県の事
業にも準じて18歳以上45歳未満と考えてい

る」、「周知の方法については、認定農業者
やある一定規模以上の地域の経営体に対
し、直接パンプレットを送付したり、人・
農地プラン作成の説明会でPRなどして情
報提供に努める」と答えました。
　さらに、田中議員は、該当する農家は新
市域の方が多いと思われることから、総合
支所でしっかりと相談や情報提供ができる
ように、支所の担当者とも十分に連携をと
り、進めていくことを要望しました。

親元での農業研修の支援は

利用しやすいものに
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２
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、
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る
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護
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の
廃
止
を

求
め
る
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出
を
求
め
る
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願
が
提
出
さ
れ
ま

し
た
。

　

こ
の
法
案
は
、
秘
密
の
範
囲
が
い
く
ら
で
も
広
が

り
、
そ
れ
も
政
府
の
一
存
で
決
ま
り
ま
す
。
安
倍
首

相
の
「
原
発
情
報
も
テ
ロ
対
策
な
ら
秘
密
に
な
る
」

と
い
う
発
言
か
ら
も
、
テ
ロ
を
理
由
に
す
れ
ば
、
国

民
の
知
る
権
利
が
明
ら
か
に
制
限
さ
れ
ま
す
。
し
か

も
何
が
秘
密
か
も
国
民
に
知
ら
さ
れ
ず
、
何
の
罪
で

逮
捕
さ
れ
た
の
か
、
裁
判
に
か
け
ら
れ
た
の
か
さ
え

知
ら
さ
れ
ず
、
懲
罰
が
下
る
と
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う
重
大
な
人
権
侵

害
に
も
な
り
か
ね
ま
せ
ん
。

　

角
谷
敏
男
議
員
は
、
昨
年
⓬
月
の
国
会
で
の
自

民
・
公
明
の
強
行
採
決
の
直
後
の
マ
ス
コ
ミ
の
各
世

論
調
査
で
も
、
国
会
の
議
論
は
８
割
以
上
の
人
が
不

十
分
と
答
え
、
秘
密
保
護
法
は
反
対
が
�
％
、
賛
成

が
㉔
％
、
と
い
う
結
果
を
紹
介
し
、「
こ
の
法
律
は

国
民
主
権
、
国
民
の
知
る
権
利
、
表
現
の
自
由
な
ど

人
権
を
侵
害
す
る
も
の
で
あ
り
、
撤
回
す
る
し
か
な

い
」
と
述
べ
ま
し
た
。

　

本
会
議
で
の
採
決
は
、
日
本
共
産
党
の
議
員
な
ど

６
名
が
賛
成
し
ま
し
た
が
、
賛
成
少
数
で
不
採
択
と

な
り
ま
し
た
。

「
何
が
秘
密
な
の
か
、

秘
密
」
の
秘
密
保
護
法

の
撤
廃
を
！


